

解答

ア ウ エ イ
 ア ほんとうはわかりあってないって (一)と

(6) (5) (4) (3) (2) (1)

イ エ (イ)
 ウ 発達した機能

(6) (5) (4) (3) (2) (1)

a 統一

b 似

三

(5) (4) (3) (2) (1)

イ ア エ
 イ 久しぶりに

人と人とのつながりは、どこでどう巡つてくるか分からぬので、おもしろく怖ろしい (二)と (一)

解説

二

(4) (3) (2) (1)

イ ア エ
 イ 久しぶりに

——線部③の前で「あ、そうか」とギンコちゃんがうなずき、おなじ灰色でも、見えている色はちがうかもしれないことを知つて、おもしろいと共感したことから、選択肢アが選べます。

(6) ギンコちゃんと気まずくなっていたクロエは、「今の気持ちがおなじだといいな」というギンコちゃんの言葉に胸がいっぱいになつています。すぐにギンコちゃんに話さなきやと思ったことから、選択肢イが適切です。

二
 (2)

「分布場所の違ひから、」で始まる段落に着目します。沿岸で暮らすヤリイカにとって、整然とした群れをつくることは、防衛や捕食といった観点から有効であり、そういう行動の特性が身についているため、水槽という人工的な環境であつても、きれいな群れを瞬時にしてつくるのではないか、という考えから選択肢イが選べます。

(3) 嫌き出した文章に「スルメイカは外海という広い環境を豪快に動き回り、ヤリイカは沿岸という複雑な環境に身を置いている」という記述があり、分布場所の違ひが説明されています。そこで、「分布場所の違ひから、」で始まる段落の前に戻すと文意が通り、(イ)が選べます。

三

(3)

「腹立ち紛れに」で始まる段落に「ようやくやつて来た全州行きの高速バスに乗り込んだのだった。終点まではおよそ三時間半。」という記述があることから「光州行きの高速バスで」という記述を含む選択肢イがふさわしくないことがわかります。

本文には、韓国を訪問したときに、日本から戻ってきたばかりの青年に親切にしてもらつた体験が書かれています。何気なく手をさしのべてくれた誰かのお陰で不安から救われ、筆者が人と人のつながりについて考えたことがわかるので、本文の終わりにある「それが、人と人のつながり」以降の部分をまとめて答えます。

